

LOS ANDES.

DIRECTOR
ADMINISTRADOR GENERAL
JOSE J. GONZALEZ
 Calle de «Pichincha» No. 28.

SUSCRIPCIONES.
 Por un mes... \$ 0 60
 Por un semestre... \$ 4 00
 Por un año... \$ 6 30
 Número suelto... \$ 0 10

AVISOS Y REMITIDOS.
 Hasta 80 palabras... \$ 1 00
 Cada palabra excedente... \$ 0 01

Noticias universales, Política, Comercio, Industria, Ciencias, Literatura, Religión, Bellas Artes, Historia, Remitidos, Anuncios.

AMERICANOS CELEBRES.

por la BARONESA DE WILSON, obra ilustrada con retratos.
 La activa y acreditada casa editorial de Barcelona, Sucesores de N. Ramirez y Ca., ha publicado la importante obra cuyo título encabeza estas líneas.
 Los estudios biográficos é históricos de la Sra. Baronesa de Wilson, con el título de AMERICANOS CELEBRES, constituyen una completa y animada narración de los más memorables hechos relativos á la conquista é independencia del Nuevo Mundo. Adornada esta obra muchas y preciosas láminas.

La salud de la mujer.

CONSERVADA POR LAS
PILDORAS
 TOCOLOJICAS,
 del Dr. N. Bolet.

Un maravilloso específico se ha hecho ya en el mundo.
 Ha verificado una completa revolución en el tratamiento de las enfermedades que afectan á la mujer, así como de las que afectan al feto y al parto.
 Estas maravillosas pildoras se llaman PILDORAS TOCOLOJICAS y curan todas las enfermedades que afectan á la mujer.
 Estas maravillosas pildoras se venden en todas las farmacias.
 Estas maravillosas pildoras se venden en todas las farmacias.
 Estas maravillosas pildoras se venden en todas las farmacias.
 Estas maravillosas pildoras se venden en todas las farmacias.
 Estas maravillosas pildoras se venden en todas las farmacias.

CURARINA

DE JUAN SALAS NIETO
 El mas precioso remedio del siglo XIX.
 NO MAS MUERTOS POR OJERAZAS NI PERROS RABIOSOS.
 NO MAS QUININA CONTRA LAS FIEBRES
 Método preservativo por excelencia de todos los venenos animales, de las fiebres palúdicas, vomito prieto y cólerina.
 CURACION INMEDIATA DE HEMORRAJAS,
 HERIDAS, SABANONES, GOLLAS Y CONTUSION.
 Todo viajero de los tropicos debe tener todo el tiempo á su alcance Curarina, así como para curar la mala herida que produce en la piel la picadura de los insectos y otros venenos. Se consigue suero, vacunas y completamente inocuadas. Usadas en todas las enfermedades.
 Y Dadas con las indicaciones de la Farmacia Romana.
 FARMACIA ROMANA,
 Carrera de las Uniones de Colombia No. 45 del Sur.
 Agente General en el Ecuador J. PATRICK - Guayaquil.

PEDRO L. SEVERIN.

IMPORTACIÓN, EXPORTACIÓN Y COMISIONES.

Correo, 184— Valparaiso— Cable— Severin.

Se encarga de compra de frutos del país, embarques, de embarques y trasbordos. Admite consignaciones y anticipa fondos sobre ellos.
 12 m. N.º 2,682

FUMADORES

PRUEBA HACE FE

Llegaron los FAMOSOS CIGARRILLOS picadur

ra extra-flor y de hebra, de

PEDRO ANTONIO ESTANILLO,

HABANA.

Unicos AGENTES en el Ecuador,

L. C. STAGG & Ca.

se hallan de venta en todos los establecimientos.

MANCEL'S

"Elixir Rejuvenecedor,"

Célebre Remedio Americano.

PARA

Hombres, Débiles y Nerviosos.

Para la curación rápida de la Impotencia, Derrames, Seminales y de toda clase de desórdenes producidos por Excesos Sexuales durante la juventud, la virilidad o la vejez.

Curará aun Cuando Hayan Fallado todos los demás Remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de

DEBILIDAD DEL SISTEMA NERVIOSO.
 Impotencia PARCIAL O TOTAL,
 FUSTRACION NERVIOSA, TISIS,
 ESPERMATORREA O DERRAMES SEMINALES,

toda clase de debilidad en el organismo, como FALTA de VIRILIDAD y enfermedades de los órganos genitales.

Cada paquete lleva instrucciones sobre el modo de usarlo.

Este medicamento se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticas; si no los tiene de venta pida a su boticario que las mande a buscar.
 Casas comisionistas de exportación y de drogas si por mayor puedan suplir la demanda.

Díjese las cartas de consultaciones a la dirección que sigue y solamente, días consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

DEPOSITO PRINCIPAL DE;

Mancel's Rejuvenecedor,

43 East 19th St. Nueva York. E. U. A

F. G. Pierra & Co.

Comisionistas.

81 NEW STREET, P. O. BOX 818, NEW YORK.

Tienen el gusto de ofrecer sus servicios á este Comercio para la compra á comisión de todos los efectos Norte-americanos y para la venta de productos del país bajo condiciones liberales.

Adelantan fondos sobre las consignaciones y abren créditos para mercaderías.

La experiencia de muchos años de práctica garantiza la fiel y puntual atención á todas las órdenes.

Representante en Guayaquil

J. M. Urgelles.

SCHOOP BROTHERS,

6 & 8, LIME STREET SQUARE, E. C.

LONDRES--INGLATERRA.

Estos corredores muy bien conocidos obtienen los precios mas altos por los géneros que se les consignen para sus ventas. Remesa líquida producida inmediatamente después de llegada de los géneros en Chile.
 BANCA:—LA CITY BANK ALD GAT E—LONDRES.

Cerveza Nacional

FRESCA Y DE EXPORTACION

ANALIZADA Y APROBADA

FOR

La Facultad MEDICA del Guayas

Cerveza fresca en barriles de 9 galones.

Cerveza de exportación en cajas de 20 i 40

botellas.

[Garantizada de durar sin descomponerse 2 años.]

HIELO DE SUPERIOR CALIDAD

DE VENTA

Por mayor.—En el Depósito Central, calle de «Pichincha»
 Por menor.—En todos los establecimientos.

LOCUMBA

de la acreditada marca de Adrian Ward, ha recibido y ofrece en venta
 J. C. STAGG,
 Guayaquil, Mayo 29 de 1889.

LOS ANDES.

EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE 1889.—Según nos comunican nuestros correspondientes, los Sres. Amélie Prince y O. el Pabellón de Guatemala, es el más organizado en el pabellón de la...

Guayaquil, 4 de Junio 1889.

MUNICIPIOS ROMANOS.

AYUNTAMIENTO ESPAÑOL.

(Por Ignacio Gómez.)

Artículo 4º

A pesar del derecho reconocido a algunos pueblos para nombrarse funcionarios municipales, acostumbraban a veces los antiguos reyes de España enviar a ellos Alcaldes forasteros asalariados, que teniendo conexiones de parentesco con los naturales, podían administrar más imparcial justicia.

El servicio de los oficios municipales por los naturales es un bien para la sociedad, pues trae ventajas a la administración local, que ha de desempeñarse con más inteligencia i celo por hijos suyos que conocen mejor su carácter, sus costumbres, sus necesidades i sus recursos.

Es un privilegio tan antiguo en España el que tuviese en vecindad i arraigo en los pueblos los que desempeñasen sus cargos, que se encuentra consignado en los fueros dados a Bonoburgo i Miranda. Majorini de Bonoburgo, dice el primero, sint duo vicine de villa et va alle illius, qui villam tenuerunt, et habeant domos in Bonoburgo et in Miranda. Majorini de Bonoburgo, dice el primero, sint duo vicine de villa et va alle illius, qui villam tenuerunt, et habeant domos in Bonoburgo et in Miranda. Majorini de Bonoburgo, dice el primero, sint duo vicine de villa et va alle illius, qui villam tenuerunt, et habeant domos in Bonoburgo et in Miranda.

tener magistrados nacionales i que estos serán siempre mejor vistos por los mismos pueblos? Pregúntese al más inexorto zagal de una majada si será más útil que se quite la vara al Alcalde de su aldea...

Prolijo i superfluo sería detenerse a manifestar que la administración de un pueblo a de desempeñarse con más provecho por naturales del mismo pueblo que se hayan criado bajo sus leyes, que tenzan las costumbres del país, que los profesen amor, que ligados a él por mil vínculos relaciones hallen su interés personal en la utilidad pública.

El interés propio es el móvil de todas las acciones del hombre; para que contribuya al interés de los demás es necesario enlazar éste con su propio interés. Transplantado a un terreno extraño desligado de los habitantes entre quienes vive, mira el forastero su interés separado del de todos los otros i todo lo concentra i dirige exclusivamente a su utilidad.

Como una de las más apreciables preeminencias de cualquier comunidad es la de poder elegirse superiores de su mismo cuerpo, los pueblos no podían mirar con indiferencia a los jueces que les iban de fuera. A esto se añadía que siendo los Alcaldes mayores personas poco o nada instruidas en los fueros...

Es no tenerse al cargo públicos se sirvan por los naturales del país i lo es muy antiguo i especial de España, usado primero en los reinos de León i de Castilla, sancionado en las cortes de la monarquía i sostenido siempre contra las innovaciones de algunos monarcas. El servicio de los oficios municipales por los naturales es un bien para la sociedad, pues trae ventajas a la administración local, que ha de desempeñarse con más inteligencia i celo por hijos suyos que conocen mejor su carácter, sus costumbres, sus necesidades i sus recursos. Es un privilegio tan antiguo en España el que tuviese en vecindad i arraigo en los pueblos los que desempeñasen sus cargos, que se encuentra consignado en los fueros dados a Bonoburgo i Miranda. Majorini de Bonoburgo, dice el primero, sint duo vicine de villa et va alle illius, qui villam tenuerunt, et habeant domos in Bonoburgo et in Miranda. Majorini de Bonoburgo, dice el primero, sint duo vicine de villa et va alle illius, qui villam tenuerunt, et habeant domos in Bonoburgo et in Miranda.

Interior.

SUCRE

BASES BIENÉFICAS.

(Conclusion.)

“La gloria de Sucre se ostentó menos en la grandeza de la victoria que en la magnanimidad con que

trató a los vencidos” (1.) Manifestó entonces que era digno de los favores de la fortuna, cuando su espléndido triunfo con la heroica generosidad de un valiente. “En circunstancias en que, según la expresión de un escritor panisular, podía considerarse como una gracia oscurito que fuese acordado por su orgulloso enemigo, concedido a los restos del ejército vencido una capitulación que ofrece la historia raras ejemplos (2).”

“El general Sucre desplegó todos sus talentos superiores que lo han conducido a obtener la más brillante campaña de cuantas forman la gloria de los hijos del nuevo mundo. La marcha del ejército unido hacia la provincia de Catamba hasta Guamanga, es una operación insignificante, comparable quizá a lo más grande que presenta la historia militar. Nuestro ejército era inferior en mitad al enemigo, que poseía inabundantes ventajas materiales sobre nosotros. Nosotros nos veíamos obligados a desahilar sobrioscos, gargantas, rios, cumbreros, abismos, siempre en presencia de un ejército enemigo i siempre superior. Esta corta, pero terrible campaña, tiene un mérito que todavía no es bien conocido en su ejecución: ella merece un César que la describa.

“La batalla de Ayacucho es la sombra de la gloria americana i la obra del general Sucre. La disposición de ella ha sido perfecta i su ejecución divina. Maniobras hábilmente prontas desbarataron en una hora a los vencedores de catorce años. La posteridad representará a Sucre con un pie en el Pichincha i con el otro en el potosi” (1)

Creada en 1825 la República de Bolivia, hija de Ayacucho, nombró por Presidente vitalicio a Sucre; pero éste, exento de ambición, no quiso aceptar el mando sino por dos años, i lo renunció definitivamente el 2 de Agosto de 1825. De hecho se había separado de él el delegado en el Consejo de Ministros desde el 18 de Abril anterior. La de los granaderos de a caballo en Chiquisaca, hoy Sucre, donde una bala le rompió el brazo derecho. “Llevo la señal de la ingratitude de los hombres en un brazo roto,” escribió Sucre a Bolívar al comunicarle aquel suceso i la resolución de dejar el mando i regresar a Colombia.

Después de haber ofrecido únicamente a su paso por el Callao sus buenos oficios al Gobierno del Perú para evitar la guerra a punto de estallar con Colombia, volvió a Guayaquil en circunstancias que el general Flores, Comandante en Jefe del Ejército colombiano del Sur, se preparaba a rechazar la invasión de cerca de diez mil peruanos que conducía contra Colombia, un colombiano, el Presidente peruano Lamar, natural de Cuenca, de acuerdo con otro colombiano, el coronel José María Obando, sublevado en Pasto.

“El mariscal Sucre, como Director de la guerra, i Flores, como General en Jefe del Ejército, grueso de 4,600 plazas, obtenidos en el Portete de Tarqui un espléndido triunfo en que vengan la profanación del territorio colombiano” (2). “El general Sucre, sin abusar del triunfo, instruyó a sus comisionados que presentasen por base de la negociación (de paz) las mismas de Oña propuestas antes de la batalla” (3).

Retirado Sucre a la vida privada después de Tarqui, partió en Setiembre del mismo año de 1829 por compromiso con el Libertador, para

(1) Antonio José de Triunvirato. Historia crítica del reinado del Gran Mariscal de Ayacucho.

(2) Baralt i Díaz. Resumen de la historia de Venezuela.

(3) Resumen sucinto de la vida del general Sucre, escrito por el Libertador en Lima (1825).

(4) P. F. Ovallos. Apuntamientos históricos.

(5) P. F. Ovallos. Resumen de la historia del Ecuador.

concurrir a las sesiones del Congreso de 1830, llamado admisible, como Diputado del Sur (Ecuador). A su vuelta, ocurrió su trágica muerte.

Atravesaba en la mañana del 4 de Junio de 1830 la sombría montaña de Berrucos, viajaba lentamente a mulo, a usanza del país, por el fragoso del terreno, acomparado sólo del diputado por Cuenca, García Trelles, i de dos asistentes; cuando de lo más tupido del bosque partió un tiro, seguido inmediatamente de otros tres, que derribaron exánime i sangriento en el lodo al vencedor de Pichincha, Ayacucho i Tarqui. La muerte fué instantánea: una bala le había atravesado el corazón. Dos otros habían penetrado en la cabeza, según lo atestigua el sombrero del General, reliquia santa, sellada con la sangre del Héroe mártir, que he reverenciado desde la infancia en el hogar doméstico. (4)

Los ejércitos del nuevo natio fueron el Capitán, más tarde Coronel Apolinario Morillo, que fué juzgado i fusilado en Bogotá (después de haber confesado el crimen i declarado que había recibido el orden del General Obando; José Eraso i Juan Gregorio Sarria, ambos guerrilleros de Obando; los dos Rodríguez i un indio de las Alpujarras, llamado Casco.

“Yo voy a cargar con la execración pública,” escribió Obando al General Flores, Jefe Supremo del Ecuador, al comunicarle el asesinato; i la posteridad ha confirmado este triste vaticinio, esta justicia que se hizo a su propio.

Murió la muerte de una fiera el que había vivido la vida de un justo. A ningún bandido de la montaña cupo el triste fin del que fuera dechado de bondad i de dulzura. “Quién hubiera reconocido en esos miserables despojos, abandonados en el cieno, como los de vil acacia, destinados a servir de lecho para los buitres o a los animales bravos de la selva, al vencedor del vencedor de Europa.” Al Ba... que terminó la guerra de la Independencia en Sud América!

ANTONIO FLORES.

(4) Posee mi familia este sombrero que el asistente Cisneros recibió del ensangrentado todo de Berrucos. Mi padre lo conservaba con veneración entre otras reliquias del Libertador. Es un sombrero de paja negro, de alta copa i anchas alas. Esta oración i quemado en dos partes por balas, i el fiero interior ensotrojado con la sangre de los victimas.

Exterior.

CHILE.

¿HAY SUBSISTENCIA EN EL CIELO DEL PORTENDE DE CHILE?

Con este título leamos lo siguiente en El Industrial de Antofagasta:

“¿Hui subes en el cielo del porvenir de Chile?—El periódico The South American Journal, de ordinario bien informado respecto de los asuntos de Sud-América, dice, refiriéndose al contrato que se queira celebrar entre los tenedores ingleses de bonos i al Gobierno del Perú:

“La desaprobación del contrato Graco por la Cámara de Diputados del Perú, es un golpe severo que han recibido los promotores de este proyecto; pero nos consta que no están desalentados, i que por ningún motivo abandonarían sus esfuerzos por medio de los cuales confían obtener, su último caudal, un éxito satisfactorio.

Sabemos de fuente segura que así negociaciones activas entre Inglaterra i los más poderosos gobiernos de Europa oca el propósito de entablar contra Chile una reclamación internacional para que se meta a arbitraje la cuestión relativa a su responsabilidad respecto de los bonos peruanos; i se espera que esta combinación será tan poderosa, que Chile no podrá oponerle resistencia.” (1)

NAUFRAGIO DEL «BAPEL».—Los siguientes tripulantes del «Bapel», dice «La Patria» de Valparaiso en su edición del 18 del actual, que se ha ahogado:

Primer ingeniero, Mr. Mao W. Laughlin. Contador, Don R. Elliot, joven porteno, de unos 25 años de edad, hijo del capitán de ase anellido. Segundo piloto, Don R. Schmajder.

Diecho marineros i fogoneros, cuyos nombres se ignoran. Salvador. El capitán Carapa. El primer piloto, Don S. Nelson. El segundo ingeniero, Don S. Hardt.

Diez tripulantes. Los naufragos, sin recursos de ninguna especie, se encontraron en una isla desierta, mantenidos únicamente con marisco.

Como a la vista de la lala Humblin rara vez pasan aves i corrian el peligro de morir de hambre i de frío, la mayor parte, i entre ellos el capitán, el primer piloto, el segundo ingeniero i tres tripulantes, acorralaron llegar a algún punto habitado del archipiélago de Chiloe i, al efecto, se embarcaron en una embarcación de las que fue posible salvar.

El telégrafo comunica que ha arribado a Castro en un estado de los más lamentables, casi desnutrido, hambriento i completamente estenuado por un tan largo i penoso viaje. Sus compañeros quedaron en la Isla Humblin, sin recursos de ninguna clase.

Ayer celebró sesión la Junta Suprema de Sanidad, i ocupándose de los dos últimos casos de fiebre amarilla ocurridos en el Callao, aprobó el informe expedido por los médicos de policía, señores Villar i Salazar sobre los individuos acaesados.

(De «El Callao».)

PAISES HISPANO-AMERICANOS EN LA EXPOSICIÓN DE PARÍS.—Las Repúblicas de Centro i Sud-América, Méjico i el Brasil han construido pabellones especiales para hacer resaltar sus respectivas exhibiciones tan distintas entre sí. Algunos de los otros países han tenido la feliz idea de levantar construcciones que recuerdan su arquitectura nacional, mereciendo en particular el templo de la República mejicana, estructura de lo más curioso, recuerdo feliz de antiquísimos monumentos.

El Ecuador ha instalado su exposición en un templo iene, meones imponente por sus dimensiones, como sus prototipos, pero no menos interesante por su relieve, que son una reproducción fiel de los elementos que posee el Museo del Trocadero.

Venezuela ha escogido ese estilo de Luis XIV, de que ha dejado tantos ejemplares los españoles en la América del Sur. Es un pequeño palacio, un poco sobrecargado de esulturas, pero encantador por su forma i sus detalles. Son dignas de nota sus lindas escalas, un hermoso pórtico que recuerda la entrada de la Catedral de Caracas i un pabellón angular de los más pitorescos.

Otros países, sin adoptar un estilo nacional, han querido a lo menos dar a sus pabellones un carácter especial, i para ello han escogido un decorado exótico. Ejemplos, el pabellón de Guatemala, el más alegre de todos, con sus maccheras rojas i sus linternas azules; el de Nicaragua, de alegres techumbres i paredes tapizadas de bambúes; el pabellón de Haiti i el del Salvador, con sus emparrados i estucos resplandecientes. La República Argentina, Brasil, Bolivia, Chile i el Uruguay han ido aún más allá i construido verdaderamente palacios con sus cúpulas, bóvedas, etc., todo ello muy hermoso.

FRANCIA.

Pérdida de dos buques portatorpedos.

Naufragio del vapor "Comtesse de Flaudre".

Salvación milagrosa del Príncipe Napoleón.

(De nuestros cables.)

En 13 días se han perdido dos buques porta torpedos de cierto modelo, que ha hecho que el Gobierno francés mande retirar todos los demás del mismo tipo para hacerles sufrir modificaciones importantes. Esta especie de buques, si bien ofrecen grandes ventajas para la defensa de las costas, son todavia imperfectos i peligrosos.

El Príncipe Gerolamo Napoleón ha salvado milagrosamente de un naufragio, lo que podría interpretarse a las personas supersticiosas de una manera favorable o adversa para su partido, según lo desee, pues si por una parte su salvación parece destinarse para representar un papel importante en la política de este país, por otra si un naufragio mismo habia servido para guiar al Gobierno de la República en el descubrimiento de la conspiración bonapartista, tan intimamente ligado con el boulangérisimo.

En efecto ignorábase que el Príncipe se habiese embarcado en Ostende clandestinamente para Inglaterra en el vapor «Comtesse de Flaudre» que es el buque naufragado, con el objeto, según se asegura, de ir a conferenciar con la ex-Empatriz Eugenia, después de haberlo hecho con su hijo Víctor i habérselo reconciliado con éste, sin poderse asegurar, sin embargo, la exactitud de los hechos en lo relativo a su hijo.

Seria la 1 1/2 de la tarde cuando tuvo lugar el choque del referido buque con la «Princesa Henriette» e medio de una espesa neblina; el primero fue partido por la mitad, hundíendose inmediatamente la parte de adelante con el capitán i varios individuos de la tripulación i pasajeros. Quedó flotando la popa por brevisimos minutos i por esta causa se pudieron salvar muy pocas personas en las caídas; pero de los que cayeron al agua, parece que solo el Príncipe i el Conde Bruneau pudieron escapar a nado. Dicese que el primero gran nadador, logo después de grandes esfuerzos agotó una boya, pero que habiendo al cazado a ver a corta distancia a su amigo Brunet, la abandonó valientemente para acudir al socorro de aquel, con quien volvió luego a la boya; pero esto puede ser invención, con el objeto de dar al pretendiente cierta aureola de gloria.

Crónica.

SANTORAL.—MADRENA M. escuelas 5. Santos Bonifacio, Zenaida, Cris, Valeria i María ástritos.

Justos 6. San Norberto obispo confesor i fundador.

BOMBAS DE GUARDIA.—Mañana miércoles hará la guardia de depósito la Compañía «Nueve de Octubre» número 11, i el jueves la «Vieles» número 12.

BOTICA DE TURQUÍA.—E. la presente semana hacen este servicio las siguientes:

La Botica del Comercio, en la intersección de las calles «Piedra Blanca» i «Adunado»; i la Sucursal de N. Fuentes en la intersección de las calles «Lluqueo» i «Chimberazo».

MORTES REPENTINAS.—Limítanos seriamente la atención de la Facultad de Medicina del Guayaquil, sobre seis casos que se han sucedido ultimamente sin interrupción en esta ciudad, de otros tantos niños que han estado refiriéndose repetidamente en la calle, víctimas de un ataque cuyos síntomas son a juzgar sepultura i seque por su boca.

Uaos han quedado muertos instantáneamente; otros después de cinco minutos les ha repetido el mismo ataque i han expirado.

Estas personas que muera así de un modo tan extraordinario, deben ser necesariamente examinadas por los Médicos de policía a fin de averiguar la causa o enfermedad de que son atacadas. Et jueves de la semana pasada una muchacha de pocos años cayó al suelo por la calle del «Morros» con un ataque del que hemos referido, i murió.

El viernes una criatura robusta llena de vida, jugaba en el portal de una casa con otros niños, i cayó de repente refiriéndose i arrojando espuma i sangre por la boca, i murió.

El sábado un jovenito, como de 9 a 10 años, salió a comprar un medicamento de lo pronto, volvió como loco i le dio por tirar o arrojar piedras, tras piedras pero de una manera desahogada. Los celadores de policía que tal vieron se lanzaron sobre la criatura para tomarla, cuando cayó al suelo arrojando espuma i sangre por la boca. Llegó la madre del infeliz i lo hizo conducir a su habitación en donde al segundo ataque, quedó muerto.

Ayer lunes una muchacha como de ocho años iba a una pulpería i de pronto empezó a temblar, i retorcerse hasta caer al suelo; haciéndose pedazos la cara i arrojando espuma i sangre por la boca.

Como de estos ataques han sido víctimas gentes pobres, no ha habido lugar ni ocasión de ser asistidos por un Médico.

Creemos, pues, de nuestro deber poner esto en conocimiento de quien corresponda, para que se estudie esta nueva enfermedad desconocida hasta ahora entre nosotros, i de que se dicten las medidas oportunas a fin de prevenir el desarrollo quizá de una nueva epidemia que, en pocos días, asolaría nuestra población.

Lo que la policía deba hacer, pero su alcance; es seguir esas acciones que se han acaecido en las calles para el invierno i que el policía las usa hoy como depósito de aguas corrompidas i cuanta inundación hai, de donde se desprende una fetidez capaz de infectar toda una población. Es imposible pasar al lado de una de esas fosas, sin quedar enfermo i con dolor terrible de cabeza.

En la 1.ª cuadra de «Chaudry», intersección «Nuevo de Octubre», existe justamente una de esas acequias que apestan a leguas i que tiene enfermo a todo ese vecindario, según datos de un médico.

Esperamos que el señor Comisario Municipal, haga cuanto antes seguir la referida acequia que ocasiona perjuicios irreparables para la salud pública.

MATRIMONIO.—El señor Aquiles Chiriboga i la señorita Genoveva Velez, e unieron en matrimonio el sábado último por la noche.

Denotamos a los jóvenes de posados una dicha inenarrable.

VIAJERO.—El domingo por la noche se administró el Viatico a la estimable señora Doña Josefina Ribando, esposa de nuestro distinguido amigo señor Dr. Pedro José Bonaño, quien se encuentra gravemente enferma.

La numerosa concurrencia de personas amigas de todas las clases sociales, formaron una solenne procesion que con música marcial acompañaron al bautismo. Desearnos que los jóvenes de posados restablezca cuanto antes su quebrantada salud.

DERTUCIONA.—Del 1.º al 31 de Mayo último, el número de estas se ha elevado a la enorme cifra de 424, o sea un 13-67%, diario. Esto comprueba que nuestro estado actual sanitario no es nada halagüeno.

JUSTICIA.—Varios empleados de la Empresa de Carrros Urbanos, nos han pedido que supliquemos al señor Administrador de dicha Empresa, se sirva, como lo manda el Reglamento interior, el gratificarlos, en virtud del doble trabajo que durante quince días han hecho en los carrros, a un motivo de las funciones que el Círculo de Sturgis ha dado en el Hipódromo de esta ciudad.

Nada más justo i natural que ese trabajo a deshoras de la noche, re remunerar por la Empresa de Carrros, sobre todo, cuando el mencionado Reglamento lo ordena así. No dudamos que el señor Euri que Valenzuela Beina, tan exento es el cumplimiento de sus deberes, prolece en el día a pagar lo que religiosa mente aludida, la Empresa que dirige, a sus empleados.

MANTEQUILLA.—Analícese la manteca que se va vendiendo diariamente por las calles i en algunas pulperías, i se encontrará a menudo en ella la mitad de manteca i la otra parte de leche.

Eto que constituye un engaño debe ser castigado, por la policía, quien debe atrapar a los autores i a los vendedores que a todo precio gritan manteca del Marro, a tanto la libra, lo que no pasa de ser un embuste.

PRESENTAMOS nuestro pésame al señor Eulogio Indaburu i esposa, por la muerte de su mamá, acaecida en la madrugada del Domingo último.

Igual condolencia presentamos al señor Dr. Samuel Mora i esposa, por la pérdida que han hecho de un niño de mejor edad.

EL SEÑOR Rafael T. Caamaño organizó el Domingo último el cuerpo de bomberos de esta ciudad, ordenando que en el depósito de cada bomba se coloque la lista de las personas que componen la compañía, a fin de evitar reclutaciones.

El número de papistas de bombas que se ha distribuido el mismo día, asciende a 1850.

HACEMOS nuestro el siguiente sueldo de «El Globor»

Rafaelinos vendidos a bordo del vapor «Unio», presidente de Vapores, llegado a este puerto el 1.º del presente a las 5.30 p. m.: Geo. Chambers i familia, José M. Bonaño, R. Egas, M. R. Rodríguez, O. Romero, i dos niños, J. L. Godínez, R. Salazar, L. Canarte, Julio Constantino, J. Luque, J. P. Rivas Jarmanillo, J. Mantilla, E. Plata de Luque, Clemente Laque Pata, Ana i Carmo Robles, G. Alzavero, Luis Zanatta, Camargo i familia, M. G. Quintana i hija, C. U. Caamaño, I. familia, Arrete, N. Dion i familia, Antonio J. de Jacarino i familia, Rafael E. Jacarino, O. Doudebe, i losa i señora, Presbítero Pablo Loyola.

Sobrio cuarenta 21 personas.

En tránsito: de primera 23, otro cubierto 1.

Saudamos atentamente a todas las familias i demás personas connotadas en esta sociedad que figuran en la anterior lista de pasajeros negados el sábado en el vapor «Unio». Deseas familias se gozan del Perú i de Chile después de haber permanecido algunos meses en aquellas Repúblicas; celebramos que hayan pasado una temporada agradable i sin ningún género de contrariedades.

En el próximo vapor del Norte llegará a esta ciudad, el líneo, áviano Monseñor Dr. José Maab, arzobispo titular de Amada, i Domingo Aguilar de San Santiago de Chile. Entre los gobiernos del Ecuador está i Bolivia.

PABELLON FERREO.—Muchas

personas de nacionalidad peruana, ven irritadas el indolente uso que hacen otras de las misma nacionalidad del Eabellon peruano; colosalado en regulares dimensiones en las puertas de chicherías i fondines asquerosos, degradando de ese modo la alta significación de tan sagrada insignia.

LA LIMOSA.—Un respetable caballero nos envía la siguiente traducción hecha de un diario de Lisboa:

Qui donne aux pauvres pète a Dieu.

V. Hugo. El que da limosna a los pobres Torráns de Dios secoretor. Ahí que diñs, oh almas nobles, Tener a Dios por deñdor?

Dios, que paga duplicado Todo cuanto lo prestas, Secoretorido al degnosado! Querés ser rico?—Lad mírs. A. X. Rodriguez Cordeiro.

UTILIZACION DE LAS MAZAS DE LAS CALLES.—Aquellos de nuestros lectores que ultimamente hayan pasado por el punto Mackeano, dice una revista que hai hemos recibido, habrán podido notar en su extero o sur, un enorme montón formado por toda clase de desperdicios recogidos en la ciudad por nuestra policía de aso i que, depositado poco a poco, hai formado ese terreno especial.

Al verlo, involuntariamente hemos pensado qué valor tan enorme montón ceteros, pues el distribuido bajo forma de abono, seria capaz de dar pingües cosechas de cereales, hermosos pastos i excelentes verduras. A propósito de la utilización de desperdicios, veamos en qué distinta se a sueldo en Europa donde la tierra no produce sin abono i donde este es el primer factor de su agricultura.

Se acaba de formar en París la «Sociedad de los abonos de la ciudad de París».

A pesar de existir en esa ciudad el sistema de cloacas a las cuales se arroja una gran parte de los barridos diarios efectuados por un cuerpo especial a ciertas horas de la mañana i del día, sin embargo a partir de las 8 o 9 a. m., hora en que está ya en su apogeo el tráfico de la ciudad, trájanse los carros por término medio una población de 60,000 habitantes, se comprende que la cantidad de guano quedado en las calles i veredas sea bastante considerable i que se renueva sin cesar. Con el fin de recoger todo lo sobrante de los barridos en las calles que se ha fundado la sociedad antes citada.

Su trabajo es constante i bien organizado con un personal idóneo i un material apropiado. He aquí como procede.

En cada estación o paradero de coches u omnibus se estaciona un carrizo especial, pues son estos últimos de donde más se acumula el guano o fiente. Cada hora el carrizo debe abandonar la estación que ocupa para dirigirse a otro punto, alejándose en cuanto es posible 1,000 metros recogiendo el abono que a su paso encuentran. Su partida concluida con la recogida de otro carro del mismo género.

Por estos avances sucesivos, los carrizos van llegando poco a poco a los puntos de descarga, en los cuales se acumula por mayor el guano.

El carro colector consiste sencillamente en una plataforma de carrizo encajada en forma de una U. Esta caja abierta al frente, i atrás tiene de altura i ancho, de un metro 0.10 i de largo 0.80. En sus costados lleva unas varas para fijar los sacos que en su interior llevan el guano asociado en un número de tres por lo general. La caja va instalada sobre ruedas pequeñas, muy bajas, al centro de un eje que por debajo queda conectado al centro para guardar el equilibrio, manteniéndolo así por dos pequeñas ruedas que la parten de adelante i de atrás.

Cada carrizo es servido por dos empleados coleccioneros, provisto uno

de una escoba i el otro con una pala de mano. Estos empleados ganan según el trabajo que efectúan en el día.

La sociedad, por el momento, sólo ha hecho extensivo su trabajo a un sólo cuartel de París, i así recoge ya 14,000 kilogramos de guano por día, guano que es enviado por ferrocarril a los alrededores de París para ser empleado como abono que poco tiempo después vuelve convertido en ricas frutas i excelentes legumbres.

LA CUADRATURA EST. OCEANO.—La prensa mejicana publica la siguiente solicitud:

«Estimado Verdi, ciudadano mejicano, domiciliado en el Estado de Chiapas, auto Ud. con el respeto debido me hago la honra de exponer:

«Hacia más de diez años que me he consagrado con afanosos empeños al estudio de uno de los problemas más difíciles de las ciencias exactas, el de la cuadratura del círculo, i cuya solución hai sido considerada como imposible por muchos celeberrimos científicos, problemáticamente porque aun no se han rectificado las ideas erróneas que en su mayor parte prevalecen acerca del círculo i de la «e»-era. La solución de dicho problema hai sido encontrada por mí i consistió en la constatación de que el perímetro del octógono equivalente al círculo es igual al perímetro de este.

«El resultado juzgado a primera vista, talvez paseara poco o nada estimado, a quienes no se han ocupado profunamente en estos estudios humanos, mas no a aquellos que se han preocupado de la solución que para resolverlo se ha basado por Argumentos i otras consideraciones matemáticas de considerable importancia que dejo indicadas, i que aunque las dejo indicadas, no la publicación encuentran.

«El mismo ha sido aceptado i para que pase al dominio de la ciencia como una verdad conquistada, solicito que se le conceda el título de «científico» i que se le demuestre el reconocimiento que la ciencia mundial le concede a partir de las 8 o 9 a. m., hora en que está ya en su apogeo el tráfico de la ciudad, trájanse los carros por término medio una población de 60,000 habitantes, se comprende que la cantidad de guano quedado en las calles i veredas sea bastante considerable i que se renueva sin cesar. Con el fin de recoger todo lo sobrante de los barridos en las calles que se ha fundado la sociedad antes citada.

«Segunda: que se me libre con plena autorización de esta solicitud, en su oportunidad, del informe que prescrite la comision a la Secretaría del mencionado cargo de Ud. i del acuerdo que a dicho informe resonda.

«Protesto lo necesario en derecho.

«Mejico, Febrero 8 de 1889.

Ramón de Ferrás.

Dejamos los comentarios a nuestros lectores.

ERRATAS.—En el número 2,638 de este periódico, de 23 de Mayo último, se en parte equivocó el señor Agustín, su Publicista en la columna de D. Daniel J. Jarmanillo, nuestros lectores acordaron seguir la siguiente lista de erratas:

Advertisement for LOMBRI'S SOLIFERIA Globules and Secretan. The text describes the product's benefits for various ailments and provides contact information for the pharmacy.

Avisos.

Dr. DANIEL J. JARA MILLO

MEDICO Y CIRUJANO
Consultas de 1 a 9 de la tarde
para los pobres gratis.
calle de La Caridad, N° 202

Remedio infalible

Para el higado

Las renombradas CAPSULAS GELATINOSAS DE TAURINA, se hallan de venta en esta imprenta a un peso la caja con su respectiva receta.

Guayaquil, Mayo 20 de 1889

ROYAL MAIL Steam Packet Co.

Los vapores de esta Compañia salen de Guayaquil para Europa (Plymouth Cherbourg Southampton) en las siguientes fechas durante el presente año:
Junio 4 i 18
Julio 2, 16 i 30
Agosto 13 i 27
Septiembre 10 i 24

llegando a Plymouth en 21 dias
Hacen escala en los puertos de Jamaica, Jamaica i Barbados, todas en conexión con vapores de la misma Compañia que van a los diferentes puertos de las Antillas.

Se llama particularmente la atención de los exportadores a la nueva línea establecida de un vapor mensual que sale de Guayaquil una vez con destino a las Antillas, Habana, Havre, Southampton, Hamburgo i Bremen.

Llévan cargo directamente para el Havre Ha berge i Bremen, antrabordo.
GEORGE CHAMBERS
Ajente.
2306

North British & Mercantile Insurance Company.

Capital autorizado..... \$15,000 000
suaverto..... 12,500 000
p. p. pagado..... 3,125 000
Fond. de reservas de 1887..... 2,940 560
ondo de Vida i Reserva Vitalicia..... 2,272 975
Reserva sobre Seguros de Incendio..... 4,304 720
ondo de Vida i Reserva Vitalicia 2,525 030
os Intranjeros, agentes de esta respetable Compañia, están solemnemente autorizados para efectuar seguros contra incendios en esta ciudad.
Guayaquil, 1884.
3,511-164.
L. C. STAGG, & Ca.

MANGLES, de todo tamaño CALSES, y RIOSTRAS de madera incorruptible. TABLONES p. r. pisos TABLAS para tamboretos BARENGAS, CABECERAS. ESTACAS etc. etc. etc. Vende a precios de realización. J. O. Tonesi. B. de del Solado.

Guayaquil Lager Brewery Association.

Se convoca a los señores Accionistas, a Junta extraordinaria para el martes 28 del presente, a las 2 p. m. en la Oficina Central (calle de "Pichincha número 178). Se suplica puntual asistencia.
Guayaquil, Mayo 24 de 1889.
El Directo rio.

AVISO.

El que quiera comprar alguna cantidad de sebo frito, con lado sin chicharrones i bien limpio, i en aduana, ocurra a esta imprenta para que se entienda con el vendedor.
Guayaquil, Mayo 24 de 1889

COMPANIA JENERAL Transatlantica.

Esta Compañia tiene establecida tres líneas de vapores que hacen mensualmente el tráfico directo de Guayaquil a las costas de Europa i Ocean, vice versa, a saber:

LINEA DE SAINT NAZAIRE A COLOMBIA de Colon el 3 de cada mes
llegado a St. Nazaire " 25 " "
haciendo escala en Pointe a Pitre, Basse-terre, Saint Pierre, Fort de France, La Guaira, Puerto Cabelo i Sabana la
LINEA DE HAVRE BURDOS I SANTANDER A COLOMBIA.
Salida de Colon el 21 de cada mes
llegado a Santander " 14 " "
" a Bordos " 15 " "
" a Havre " 18 " "
haciendo escala en Point-a-Pitre, Basse Terre, Saint Pierre Fort de France, Trinidad, Orupano, La Guaira, Puerto Cabelo i Sabana la.

LINEA DE MARSELLA A COLOMBIA.
Salida de Colon el 11 de cada mes,
llegado a Marsella el 11 del mes siguiente haciendo escala en Cartagena Puerto Cabelo, La Guaira, Orupano, Trinidad Fort de France, Saint Pierre, Pointe a Pitre Basse Terre, San Tomas, Tenerife, Mataga i Brestona.

Estas líneas están en combinación con las otras dos que tienen también establecidas la misma Compañia i todas las Antillas.
Para todos los pormenores necesarios sobre pasaje fletes, seguros i buques, etc, dirijirse al que suscribe.

W. HIGGINS, AJENTE
Guayaquil, Mayo 2 de 1889.

Letras obre Panamá A la vista

Gira constantemente
L. C. STAGG.

Guayaquil Lager Beer Brewery and Associaton.

Los señores tenedores de Bonos se servirán ocurrir a la Oficina Central por el valor de los Bonos que han sido favorecidos en el Sorteo ordinario de fecha 23 del actual.
No. 164, 168, 194, 268, 303.
Guayaquil, Abril 24 de 18 89
El Directorio.

se necesitan para la venta de articulo patentado para el alivio de la sordera. Gran suceso. Se puga buena comision. Dirijirse a la Casilla Correo 1237 Buenos Aires.

POLVO DE ROGÉ
El mejor PURGANTE
APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS
El Polvo de ROGÉ (POUDRE ROGÉ) autentico es sellado con un rotulo impreso en QUATRO COLORES

Gran Fábrica DE SODA

El que suscribe comunica al público i su clientela, que ha trasladado su FABRICA DE SODA a la calle "Nueve de Octubre", casa del señor Manuel Montenegro, intersección de "Chaudry". Así mismo le participa que lo ha llegado nuevos i diversos envases para vender a precios módicos i que dentro de pocos dias abrirá un Salón sucursal de la Fábrica, en la plaza de Rosafuerte casa de la señora viuda de Narvas, donde el público encontrará constantemente refrescos de todas clases.

Carlos Tassarà.
Guayaquil, Mayo 25 de 1889.

Interesante Descubrimiento
PERFUMES ORIZA SOLIDIFIES
PRESENTADOS EN FORMA DE BASTONES (12 Horas de duración)
Basta con restregarlos ligeramente para obtener los perfumes (el Cutis, la Ropa, el Papel para Cartas, etc.)
L. LEGRAND, Proveedor de la Corte de Rusia
207, RUE SAINT-HONORE, PARIS
Se venden en las principales Perfumerias, Farmacias y Droguerias de todo el mundo.

VINO DEFRESNE
Toni-Nutritivo
PEPTONA
ADOPTADA OFICIALMENTE POR LA ARMADA Y LOS HOSPITALES DE PARIS
El Vino de Peptona Defresne es el mas precioso de los tonicos, contiene la fibra muscular, el licuor hemático y el gusto de cal de la carne de vaca, es el unico reconstruyente natural y completo.
Este delicioso i sano alimento, resalta las fuerzas del estómago i mejora la digestión; es un reconstruyente tan igual, porque contiene el ALI MENTO de los músculos y de los nervios, tiene la consunción, colorea la sangre agitada por la anemia, i corrige la desviación del sistema venoso.

OSTEINA-MOURIES
Alimento reparador y fertilizante
PARA LOS NIÑOS, LAS NODRIZAS, LOS CONVALESCIENTES
El informe del profesor Bouchardat hace constar que la OSTEINA-MOURIES cura las indisposiciones de las mujeres embarazadas, aumenta la riqueza de la leche y facilita el crecimiento de los niños al destete.
El uso de este alimento reemplaza las sopitas dadas a un niño.
Venta en la mayor parte de las farmacias
Fabricación 19, rue Jacob en PARIS.

ACEITE DE HOGG
LIGADO FRESCO DE BACALAO, NATURAL, MEDICINAL
Recetado desde 40 AÑOS, en Francia, en Inglaterra, en España, en Portugal, en el Brasil y en todas las Repùblicas Hispno-Americanas, por los primeros medicos del mundo entero, contra las enfermedades del Pecho, Tos, Mocos, Neumonia, Hemoptisis, Bronquitis crónica, Personas débiles, Fiebre, etc. etc. El aceite de HOGG es el más abundante en materia de Bases activas.
Se vende en las Farmacias TRIANGULARES, Españolas o que tienen el SELLO AZUL del Estado francés.
SOLO PROPIETARIO: HOGG, 2, rue Castiglione, PARIS, y en todas las Farmacias.

ULTIMA NOVEDAD
PERFUMERIA DE
IXORA
ED. PINAUD
PERFUMISTA
Seben..... 4 IXORA
Essencia..... 4 IXORA
Agua de Rosodor..... 4 IXORA
Pomada..... 4 IXORA
Aceite para el Pelo..... 4 IXORA
Polvos de Arroz..... 4 IXORA
Cosmetico..... 4 IXORA
Vinagre..... 4 IXORA
Extracto vegetal..... 4 IXORA
37, BOULEVARD DE STRASBOURG, 37
PARIS

LAS ENFERMEDADES SECRETAS
BLENNORRAGIAS
GONORREAS
FLUIOS BLANCOS
DERRAMES
reclonitos y artritos, son curados en algunos dias, en secreto, sin regimen ni dietas, sin cansar ni molestar los organos digestivos, por las PILDORAS e Inyecciones de

KAVA
DEL DOCTOR FOURNIER
Este es el solo caso de cura, para la Gonorrea, el Sífilis, la Leucorrea, la Gonorrea, la Sífilis, el Sífilis de la Medicina
Botella de ORO. Paris 1885

VINO RECONSTRUPTIVO DE CHASSANG
DIGESTIONES DIFICILES
MALES DEL ESTOMAGO
PERDIDA DEL APETITO, DE LAS FUERZAS, etc.
PARIS, 6, Avenue Victoria, 6, PARIS Y EN TODAS LAS FARMACIAS

ENFERMEDADES DE LOS OJOS
ENFERMEDADES DE LOS PARPADOS
POMADA ANTI-OPHTALMICA de la VIUDA FARNIER
Esta POMADA, conocida desde el año de 1748, resalta y conserva al primer lugar la "Tropicalia ocular". Se vende en todas las Farmacias de Europa, América, África, Asia, Oceanía, etc. etc.
Se vende en la Farmacia de la "OPHTALMIA" de París, 10, rue de Valenciennes.
Se vende en Guayaquil: J. PAYZES y O. Y EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS

EXTRACTOS de ZENO & Co. PARA EL PAÑUELO.
PROBARLOS ES ADOPTARLOS.
16, RUA DE LA PAIX, LONDRES, Y EN TODAS LAS BUENAS ESTABLECIMIENTOS.

ENFERMEDADES NERVIOSAS
CÁPSULAS del Doctor CLIN
Laborado en la Facultad de Medicina de Paris — Premio Montyon.
Las Verdaderas Cápsulas CLIN el Bromuro de Alcanfor se emplean en las Afecciones nerviosas y del Cerebro y en las enfermedades siguientes:
Asma, Insomnio, Afecciones del Corazon, Histerico, Epilepsia, Alucinaciones, Aturdimiento, Jaqueca, Enfermedades de las vias urinarias y para calmar las excitaciones de toda clase.
Cada frasco va acompañado con una instrucción detallada.
Exhíbanse Las Verdaderas Cápsulas el Bromuro de Alcanfor de CLIN Y Cia de PARIS que se hallan en las principales Farmacias y Droguerias.

LOS NUMEROSOS MEDICOS QUE EMPLEAN LA SOLUCION PAUTAUBERGE
DE CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL CALCOSOTADO
La consideran como el remedio más seguro i eficaz contra las ENFERMEDADES DEL Pecho
TISIS — BRONQUITIS CRÓNICAS — TOSIS ANTIGUAS Y PERMANENTES
Se vende en la Casa de L. PAUTAUBERGE, 22, calle Jules César, en PARIS.
Depositarios en Guayaquil: J. PAYZES — F. FABIANI & C. — A. N. VARGAS — C. LOPEZ LASCARDO.